

WORKSHOP AKSELERASI MUTU PEMBELAJARAN MELALUI DIFFERENTIATED LEARNING PADA KURIKULUM MERDEKA BELAJAR DI MADRASAH ALIYAH NEGERI 4 JAKARTA

Wenny Tri Werdhana¹, Siti Annisa Nurfadillah², Thairah Nur Adillai³, Dr.
Rabiatul Adawiyah, M.Pd⁴

¹Perbankan Syariah, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

^{2,3} Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

*E-mail koresponden: rabiatul.adawiyah@umj.ac.id

ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan suatu bentuk kegiatan pengabdian masyarakat yang bertujuan untuk memperoleh bantuan pemikiran dan tenaga untuk merencanakan serta melaksanakan pengembangan masyarakat, meningkatkan kemampuan berfikir, bersikap dan bertindak dalam menyelesaikan permasalahan. Serta memperoleh pembaharuan-pembaharuan yang diperlukan dalam pemberdayaan daerah, dan membentuk kader-kader pemberdayaan masyarakat. Kuliah Kerja Nyata merupakan wahana bagi mahasiswa untuk melaksanakan tridharma perguruan tinggi, khususnya dharma yang ketiga, yaitu pengabdian kepada masyarakat. Program KKN PkM diintegrasikan dan kolaborasikan dengan kegiatan pengabdian masyarakat dosen sehingga akan menjadi kinerja bersama bidang pengabdian masyarakat dan kemahasiswaan sebagai kinerja kolektif kampus. Pelaksanaan kegiatan KKN PkM akselerasi mutu pembelajaran melalui *differentiated learning* pada kurikulum merdeka belajar di MAN 4 Jakarta, yaitu di Ciputat Raya, kelurahan Pondok Pinang, kecamatan Kebayoran Lama, kota Jakarta Selatan.

Kata kunci: Pembelajaran.

ABSTRACT

Real Work Lectures (KKN) are a form of community service activity which aims to obtain assistance in thinking and energy for planning and implementing community development, improving the ability to think, reason and act in solving problems. As well as obtaining the necessary reforms in regional empowerment, and forming community empowerment cadres. Real Work Lectures are a vehicle for students to implement the tridharma of higher education, especially the third dharma, namely community service. The KKN PkM program is integrated and collaborates with lecturers' community service activities so that it will become a joint performance in the fields of community service and student affairs as a collective campus performance. The implementation of KKN PkM activities encourages mutual learning through different learning in the independent learning curriculum at MAN 4 Jakarta, namely in Ciputat Raya, Pondok Pinang sub-district, Kebayoran Lama sub-district, South Jakarta city.

Keywords: *learning*

1. PENDAHULUAN

Madrasah Aliyah Negeri 4 Jakarta adalah lembaga pendidikan tingkat SLTA yang berwawasan global dengan ciri khas keislaman. MAN 4 Jakarta mengacu pada kebutuhan nasional akan sumber daya manusia yang unggul dalam penguasaan Ilmu engetahuan Teknologi (IPTEK) dan dibekali dengan Iman dan Takwa (IMTAK). Madrasah Aliyah Negeri 4 Jakarta atau dikenal dengan MAN 4 Jakarta didirikan pada tanggal 29 April 1992 sebagai hasil alih fungsi PGAN 28. Pada tahun 1998, MAN 4 Jakarta ditetapkan sebagai MAN Model untuk DKI Jakarta oleh Menteri Agama RI sesuai Surat Keputusan Dirgen Binbaga Islam tanggal 20 Febuari 1998, lalu pada tahun 2008 menjadi Madrasah Standar Nasional kemudian pada tahun 2010 menjadi Rintisan Madrasah Bertaraf Internasional (RMBI) sesuai surat keputusan kepala kanwil kementerian agama provinsi DKI Jakarta. Mata pelajaran terkait keagamaan dibagi 2 kategori yaitu untuk kelas jurusan umum (IPA, IPS, BAHASA) dan jurusan Keagamaan. Sebagian mata pelajaran jurusan keagamaan diantaranya Ilmu Hadits Peminatan, Al Quran Hadits, Bahasa Arab Peminatan (Sastra Arab), Bahasa Arab Umum, Sejarah Kebudayaan Islam. Ilmu Tafsir Peminatan, Ushul Fikih, Fikih dan Akidah Akhlak, serta Tahfiz. kegiatan KKN di sekolah MAN Jakarta adalah untuk membangun kerja sama antara mahasiswa dan guru di MAN 4 Jakarta dalam proses meningkatkan mutu pembelajaran melalui pengembangan *differentiated learning* pada kurikulum merdeka belajar, serta menjadikan mahasiswa agar ikut andil dalam upaya meningkatkan mutu pembelajaran melalui pengembangan *differentiated learning* pada kurikulum merdeka belajar sesuai dengan kapasitas mahasiswa KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta, dan untuk

meningkatkan kepedulian mahasiswa KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta dalam mendorong proses peningkatan mutu pembelajaran melalui pengembangan *differentiated learning* pada kurikulum merdeka belajar.

2. METODE PELAKSANAAN

Selama menjalankan kegiatan KKN, kami dibimbing oleh satu DPL besar dengan membimbing 3 mahasiswa. kami memiliki program kerja yaitu: workshop dengan judul: “Akselerasi Mutu Pembelajaran Melalui Differentiated Learning pada Kurikulum Merdeka Belajar di Madrasah Aliyah Negeri 4 Jakrata”.

Sebelum pelaksanaan kegiatan kami mengadakan pertemuan bersama DPL untuk membahas yang akan dilaksanakan pada hari workshop tersebut.



Gambar 3.3 Pertemuan bersama DPL

Program kegiatan ini dilaksanakan secara offline yang bertempat di MAN 4 Jakarta. Kegiatan ini bertujuan untuk membangun kerja sama antara mahasiswa dan guru di MAN 4 Jakarta dalam proses meningkatkan mutu pembelajaran melalui pengembangan *differentiated learning* pada kurikulum merdeka belajar. Workshop tersebut diselenggarakan pada hari Jumat, 11

Agustus 2023 pukul 14.00 WIB – Selesai.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan hasil pengabdian masyarakat yang telah dilaksanakan kegiatan Workshop dan melakukan wawancara yang dimana terkait Sekolah MAN 4 Jakarta ini yang sudah menerapkan kurikulum terbaru, yaitu Kurikulum Merdeka, dan sudah berjalan selama 2 tahun.

a. Jadwal Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan pelaksanaan Workshop pengabdian masyarakat bertemakan "Akselerasi Mutu Pembelajaran Melalui Differentiated Learning pada Kurikulum Merdeka Belajar di MAN 4". Kegiatan ini dilaksanakan di MAN 4 JAKARTA

b. Pelaksanaan Program

1) Tahap Persiapan

Pada tahap persiapan terdapat hal-hal penting yang harus dilakukan agar pelaksanaan kegiatan workshop pengabdian masyarakat dapat terlaksana dengan baik, yaitu sebagai berikut:

- a) Penandatanganan dan stempel surat persetujuan mitra dari Madrasah Aliyah Negeri 4 Jakarta.
- b) Mempersiapkan materi dan juga media penyuluhan berupa banner.
- c) Mempersiapkan perlengkapan lain berupa laptop, snack, tisu, dan tempat sampah.
- d) Menyusun daftar acara, moderator, sambutan ketua kelompok dan pemateri serta pihak-pihak yang terlibat yaitu dosen pembimbing lapangan, mahasiswa kkn, dan peserta.

2) Tahap Pelaksanaan

Pada kegiatan Workshop pengabdian masyarakat yang bertemakan " Workshop Akselerasi

Mutu Pembelajaran Melalui Differentiated Learning pada Kurikulum Merdeka Belajar di MAN 4 Jakarta " dilaksanakan pada jumat, 11 Agustus 2023 pada pukul 14.00 WIB - selesai yang diselenggarakan di MAN 4 Jakarta. Sasaran kegiatan ini adalah Guru. Peserta yang hadir kurang lebih sebanyak 12 orang. Peserta kegiatan workshop pengabdian masyarakat diharapkan dapat memahami materi yang disampaikan. Kegiatan ini disampaikan menggunakan media seperti, banner, dan video Slide Presentasi.

c. Susunan Pelaksanaan

Kegiatan pertama dilakukan pembukaan acara, yaitu oleh Moderator kemudian sambutan dari ketua kelompok dan dilanjutkan dengan penyampaian materi yang dilakukan oleh pembawa materi. Kegiatan terakhir yaitu penutupan kegiatan KKn diiringi dengan doa.

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pengabdian masyarakat yang telah dilaksanakan Kegiatan workshop dan wawancara yang dilaksanakan di lokasi MAN 4 mendapatkan kesimpulan bahwa saat ini guru yang mengajar di sekolah tersebut memang memiliki beberapa kesulitan dalam mengimplementasikan kurikulum Merdeka saat ini, namun kesulitan yang di hadapi pun tidak membuat para guru menyerah dalam mendidik para siswa-siswi di sekolah tersebut. Justru dengan adanya tantangan yang ada, membuat para guru dapat melakukan inovasi yang baru dalam kegiatan belajar mengajar

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami Kelompok 1 Kuliah Kerja Nyata (KKN) selaku penulis jurnal program pengabdian masyarakat,

menyampaikan terima kasih sebanyak-banyaknya kepada :

1. Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah memfasilitasi dan mendanai Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2023.
2. Rabiatul Adawiyah, M.Pd Selaku Dosen Pembimbing Lapangan yang telah membimbing kami dalam kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN).

3. Mahasiswa UMJ dan Teman-teman Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang telah membantu terselenggaranya kegiatan ini.

DAFTAR PUSTAKA

Buku Panduan Medeka Belajar, 2020, Direktorat Jendral Tinggi Kementrian Pendidikan dan Kebudayaan.